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《与神同行》 

在逆境中前行（6） 

 

 

当逆境临到我们的时候，我们通常想到的是 我们会在逆境中失去什么，有什么宝贵的东西

是我们会失掉的。我不否认损失的确是人在逆境中会碰到的真实问题，有时候是在金钱方面，

有时候却是钱财以外的东西；但无可否认的，逆境会带来某个程度的损失，这是我们不能抹

煞的事实。只是，过份注意自己在逆境中的损失，却会带来危机，就是忘记了逆境也有它有

用的、有益的一面。 

 

基督徒必须确信一件事，就是神是爱我们的，即使我们不明白，但是我们也要相信和接受，

千万不要让撒但控制我们的思想，以致我们怀疑神的爱。既然神如此爱我们，那么神容许我

们受苦，必然是有祂的心意和目的在其中。我们的着眼点，可能是失去的东西，但是当神拿

去我们心所爱的东西以后，神必定以更好的来代替，这是我们应该深信不疑的。要是我们相

信神的大爱，我们在逆境中就不应该问神为什么我要受苦，我们要问的乃是：神的心意到底

是什么？神要我学习什么功课？我们不急于脱离苦难，因为我们知道神在掌管着；我们所努

力的，是在逆境中得到神要我们得到的福气。 

 

属灵的功课不容易学，越珍贵的经历，越要经过痛苦与磨炼，这是一个不变的原则。很多时

候，我们只在羡慕别人的表现，看见他们的生命是如此的丰盛，我们也渴望得到。只是这些

肢体付出了多少的代价，在神面前受过了多少的破碎，经历多少的辛酸和痛苦，我们却没有

计算在内，这是不公平的。要是我们也像他们有一样的付出和经历，我们的生命也可以和他

们有一样的丰盛。神是不偏待人的，而属灵的成长是没有快捷方式的。我们付出多少，收获

也必多少。 

 

神要借着逆境教导我们属灵的功课，建立我们对祂的信靠，叫我们对神有单纯专一的心。多

少时候，我们的目光会转移，本来是向着神的，但是信主的日子一久，我们就会被别的事情

所吸引，比方说：我们会看重神所赐的福气，过于看重神自己。我们不是重视神与我们之间

的关系，反而是重视神所给予我们的福气。神要校正我们的焦点，于是祂容让苦难临到我们，

给我们有反省的机会，帮助我们重新建立我们与祂之间的关系。 

 

在逆境之中，我们会失去一些素来所倚靠的东西，这会叫我们有失落的感觉，也会觉得不习

惯；不过，这正是神的心意，神要除去一切我们所依靠的东西，叫我们的目光，专一的仰望

祂、注视祂。神要求我们专一爱祂、事奉祂、跟随祂、信靠祂；任何事物如果取代了神那独

一的位置，神就要给予我们管教，帮助我们校正自己的目标和方向。 

 

神看重我们对祂的信靠，所以神不惜一切要推动我们、抓紧我们、为要除去我们生命中的杂

质，叫我们变得纯一，就好像起初相信祂的时候一样。虽然当时我们认识的道理不多，甚至

是肤浅，但对神却有绝对的信靠。神所要求的就是这一颗的心，只可惜人的心和感情往往会

有转移，所以神不得不在某些时候，加以管教，把苦难加给我们，目的是为了帮助我们。主

耶稣在教训人的时候，也要求人变回小孩子的样式，这是祂所要求和需要的。我们不要变得

太世故，以为信了主这么多年，很多道理我们都懂得，很多事情我们都有经验，可以自己解

决；我们倒要对神有单一的信靠，无论信主多久，都不改变我们对神的信靠。 

 

今天，有不少基督徒的信仰，只是世袭的，因为上一代是信耶稣，所以他们也理所当然的继

续相信，没有经过自己的思考与决定；有些人的信则是建立在别人的经历和见证上，却没有

自己的亲身体验，也没有真的与神相遇，这些人的信是很危险的。一旦有试炼来到，可能就
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无法坚持下去。神所要求我们的信，是有圣经的真理作为基础，也同时有亲身的经历和体验，

这样的信才会持久，也可以经得起考验。 

 

来 11 章是信心之章，里面记载了很多信心的伟人，他们都是神所重用的，但却对神有非常

单纯的信。这些信心伟人的事迹，很值得我们效法。现在我们看来 11:32-40 的记载，经文说：

“我又何必再说呢？若要一一细说，基甸、巴拉、参孙、耶弗他、大卫、撒母耳，和众先知

的事，时候就不够了。他们因着信，制伏了敌国，行了公义，得了应许，堵了狮子的口，灭

了烈火的猛势，脱了刀剑的锋刃，软弱变为刚强，争战显出勇敢，打退外邦的全军。有妇人

得自己的死人复活，又有人忍受严刑，不肯苟且得释放，为要得着更美的复活。又有人忍受

戏弄、鞭打、捆锁、监禁、各等的磨炼、被石头打死，被锯锯死，受试探、被刀杀、披着绵

羊山羊的皮各处奔跑、受穷乏、患难、苦害。在旷野、山岭、山洞、地穴、飘流无定，本是

世界不配有的人。这些人都是因信得了美好的证据，却仍未得着所应许的。因为神给我们预

备了更美的事，叫他们若不与我们同得，就不能完全。”历代有许多信心的伟人，他们的信

不是建基于可见的人和事物身上，乃是在神和神坚定的应许上，所以无论他们遭遇什么，都

不动摇。即使有些人一生受苦，好像没有享过什么福气，但是他们在信心的远望中，却得着

了神所应许给他们得着的。 

 

第 39 节很值得我们思想，经文说：“这些人都是因信得了美好的证据，却仍未得着所应许

的。”这是什么意思呢？什么叫因信得了美好的证据，却仍未得着所应许的呢？原来这正是

信心的宝贵之处，真正的信心，是建基于神信实不变的话语上，而不是在可见的事情上。有

信心的人，能够确实的知道自己所得着的是什么，幷且是已经得着。虽然实体还没有出现，

但是他们实际上是已经得着了。这幷不是“阿Ｑ精神”，也不是自我安慰，乃是真实的情况。 

 

旧约有很多信心的伟人，他们的遭遇就是这样，亚伯拉罕在临终以前，仍然是只有一个儿子，

还没有看见自己的后裔，多如天上的星，海边的沙那样无数，也看不见万族因他得福的情况

出现；可是亚伯拉罕却凭信心知道，这一切事确实成就了，只是在时间上还没有出现而已。

摩西也是一样，他带领以色列人出埃及，不过神没有让他进入迦南，他只能在尼波山看迦南

的地方，然后就离开世界。我们会觉得这是一件很遗憾的事，只是在摩西的信心里，他却看

见神应许的成就，知道以色列人必定会进去，得那地为业。 

 

信心使这些人得着确据，虽然他们还没有得着所应许的。弟兄姊妹，我们有这份信心吗？我

们信心的素质是什么呢？来 11 章一开始就说：“信就是所望之事的实底，是未见之事的确

据。”拥有这样信心的人是有福的，也是神所期望所喜悦的。不过，这样的信心得来不易，

也许我们也不知道自己有没有，所以神要把苦难加给我们，好试验我们信心的实在，看看我

们能不能经得起考验，是不是有神所要求的那样的信。 

 

信心的可贵之处，不是在平安无事的日子显露出来的，乃是在患难的日子中，能够对神坚定

不移，没有半点疑惑，反而是不断往前进的。基督徒要走的，是一条信心的路，是本于信，

以致于信的。我们开始的时候怎么相信耶稣，怎么借着主耶稣而得拯救；在往后的日子中，

我们仍然要信靠神，片刻不离。不是因为我们看见了什么环境或是确据，乃是因为神的话如

此说，所以我们就如此确信。信心不是一点，不是一次信过就可以完成的，信心要不断成长、

增强，才能够应付前面更多的试炼和考验。 

 

圣经中的信心伟人，他们不是一开始就有这么大的信心的。即使是信心之父亚伯拉罕，他也

经历很多的考验，而且也有过软弱的时刻，只是亚伯拉罕不气馁，坚持的信下去，结果信心

到了登峰造极的地步。我们不要奢望一下子就有像亚伯拉罕那样的信，那是不可能的；我们

要循序渐进，在信心上多操练自己，也在逆境中向前行，我们的信心就必定能够长进。 
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彼得是为主殉道而死的，他对神的信心和忠贞，很令我们受感。可是，我们看彼得的生平，

就知道彼得原来是一个很软弱的人，对主的信心不足，爱心不够；很多时候只是口里这么说，

心里这么想，但是行出来的却叫主非常失望。不过，彼得经历过许多的考验，终于变成一个

刚强的人，在面对逼迫和危险的时候，他愿意为主付出性命也在所不惜。也许我们会记得彼

得学耶稣在海上行走的事，他起先信心十足，因为他得到主的批准说，他可以从海面上走到

主耶稣那里。可是后来彼得因为看海面上的风浪，就往下沉了。幸好他懂得在危急的关头呼

求主，主马上扶他一把，他才不致沉下去。彼得在海上行走的事件中表现了他信心的不足和

软弱，但是这也给他看见了自己的毛病，让他知道日后要更多的倚靠主，把目光注视在主的

身上。 

 

彼得所受的考验也不是一次过的，就是在主耶稣被卖的那一夜，在一个不是我们想象那么恶

劣的环境中，彼得也显出了他的软弱来。他在一些无关重要的使女面前，竟然一连三次不认

主，表现出他软弱和怕死的一面。之前不久，他还矢口说无论如何不离开主，即使与主同死，

同下监狱，也不会不认主。然而不久，彼得已经跌倒到无以复加的地步，他否认主，对主不

忠，这是罪无可恕的。从人的角度看，我们觉得彼得再不可能被信任，更不可能被主耶稣委

以重任；但是主耶稣没有嫌弃彼得，也没有计较彼得对祂的不忠，反而接纳彼得，幷且将喂

养主羊的重任交给彼得。结果后来的彼得怎样呢？经历了重重的考验，彼得在其中学会了功

课，他知道要凡事依靠主，不能再靠自己，结果彼得不负所托，最后成为一个非常出色的使

徒。 

 

如果彼得不是曾经经历过考验，不是有那么失败的惨痛经历，他对主耶稣的信心和爱心就不

会那么持久，他后来的成就也必然不会这么大。神把苦难加给彼得，是有目的和用意的，当

时彼得可能不知道，但是后来我们发现，彼得生命中的一切挫折和经历，都是有用的、有益

的，没有一个经历是白费的。就好像罗 8:28 所说：“我们晓得万事都互相效力，叫爱神的人

得着益处，就是按祂旨意被召的人。” 

 

也许你会说：我不是什么大人物，神也不可能使用我像使用彼得、保罗那样，所以神给我的

对待应该不会像对他们那样吧。弟兄姊妹，如果你是这么想，那就错了。神看重我们，无论

是哪一个，神都看重，祂都在我们身上有期望。神看我们的价值，绝对不像人看人的价值那

样；我们不要小看自己，以致防碍了神计划的进行。 

 

千万不要在逆境中埋怨神，以为神特别针对你，好的不给你，只把不好的、次好的给你，事

实绝对不是这样的。神何等渴望每一个蒙祂救赎的人，都能够完成神在他身上的旨意。正因

为神爱我们，看重我们，所以祂才计划我们的一生。因此，我们要顺服神，即使内心不明白，

也不要埋怨，更不要有苦毒的心，因为神不会弄错，祂的智慧是远远超过我们的。我们只当

学习在逆境中感谢神，幷且抓紧机会学习神要我们学习的功课，这样子反而会使苦难快些过

去。所以，多想想逆境过去以后的光景，也许能够帮助我们更有力量和耐性去面对目前的难

处。 

 

好，神容许逆境临到我们的另一个原因就是：神要我们从其中经历到真正的友谊。每一个人

都有他的朋友，但是很多友情都是没有经历过考验的，逆境的来到，可以让我们试验出某人

和我们之间的友情，到达怎样的程度。旧约圣经记载了一段可歌可泣的友情故事，就是大卫

和约拿单之间的友情。 

 

撒上 18章论到大卫和约拿单之间的友情，第 1节说：“大卫对扫罗说完了话，约拿单的心，

与大卫的心，深相契合；约拿单爱大卫，如同爱自己的性命。”约拿单和大卫的感情，非比
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寻常，圣经这样描述，说约拿单爱大卫，如同爱自己的性命。这是真正的友谊，而且是经得

起考验的。他们彼此爱慕，向对方忠诚，为对方的好处和利益着想，却把自己的安危置诸度

外。 

 

我们知道，约拿单的父亲，正是扫罗；乔纳单和大卫是好朋友，可是他父亲扫罗和大卫，却

是不共戴天的仇人。扫罗为了追杀大卫，不遗余力，这令约拿单十分难做。约拿单也知道，

他父亲扫罗去世以后，国位就会由他继承，他怎么能跟大卫相好呢？现在的大卫，已经是他

父亲的威胁，如果他和大卫要好，将来他的王位，也很可能不保。只是约拿单幷没有考虑这

些，他和大卫是肝胆相照的好朋友；他宁可舍弃王位，也不愿意损害和放弃他和大卫之间的

感情。大卫在几次危急的关头中，他深深知道约拿单对他的关心和爱，这种情谊也是在患难

之日才可以看得出来的。逆境把真正的友谊表露无遗。 

 

朋友可以有很多，但是赤诚相待，肝胆相照的朋友，实在难得。在路 15 章浪子的比喻中，

说到小儿子将父亲给他的钱财，带到外边挥霍，他有很多酒肉朋友，他们带他去享乐，也和

他一起花天酒地，但是当浪子落难他乡的时候，竟然没有一个真正的朋友在他身边。所谓患

难见真情，这实在是很好的描述。当逆境来到的时候，哪一个真的关心我们，同情我们，愿

意陪伴我们一起度过，我们很容易就看出来。 

 

箴 17:17 说：“朋友乃时常亲爱，弟兄为患难而生。”真正的弟兄，是在患难之日显明出来

的。他们不会在我们遭遇患难的时候离弃我们，不但这样，他们更乐意背负我们的重担，替

我们分忧，宁可代我们多受一些苦，也不愿看见我们陷在愁苦中。这是真正的朋友，圣经形

容主耶稣是我们最忠诚和最亲爱的朋友，祂为了我们的罪，竟然舍弃自己的性命，死在十字

架上，好让我们得到永远的生命。这份爱是世间所没有的，也是人所不能给的，惟有主耶稣

白白的赐给我们。 

 

主耶稣在约 15:13-14 说：“人为朋友舍命，人的爱心没有比这个大的。你们若遵行我所吩咐

的，就是我的朋友了。”主耶稣为我们舍命，这行动证明了祂是我们最好的朋友，祂已经主

动的伸出友谊的手来，现在只等我们去回应而已。哥林多前书十三章论到爱的特质，告诉我

们真正的爱包含了什么。弟兄姊妹，谁是你最亲密的朋友呢？有谁会在你遭遇患难的时候，

陪伴你左右，和你一起度过呢？逆境的作用之一，是让我们看清楚身边的人，哪一个是我们

真正的朋友。但愿我们的生命里，能够拥有成为别人忠诚朋友的特质；也愿意我们在遭遇患

难的时候，能够拥有一些真正的朋友。 

 

 


